

▶ 10 Marzo, 2021

PAÍS: España PÁGINAS: 27

TARIFA: 2178 €

ÁREA: 497 CM² - 46%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 12560 E.G.M.: 125000

SECCIÓN: ASTURIAS



«Me llamaron gitana y se olvidaron de llamarme mujer»

La Fundación Secretariado Gitano lanza un cortometraje y un manifiesto para visibilizar la discriminación de las mujeres de su colectivo

CLARA ARIAS

GIJÓN. Mostrar las carencias y dificultades de las mujeres en la sociedad, en concreto, aquellas que sufre el pueblo gitano. Esta es la finalidad de la Fundación Secretariado Gitano y el Grupo de Mujeres Gitanas, que organizaron ayer un evento telemático al que asistieron de forma virtual alrededor de 40 personas de Asturias: Gijón, Avilés, Mieres y Corvera. En el acto se presentó un cortometraje de cine mudo producido por la Fundación Secretariado Gitano de Gozón, en colaboración con la institución Eme Espacio (Espacio de Mediación y Educación). «La idea del proyecto sale de una lluvia de ideas. aportadas por las propias mujeres, en esa idea se plantean hacer varias historias relacionadas con los micromachismos que sufren en su vida cotidiana», explicó Olga Heredia, coordinadora del encuentro. Heredia transmitió a las asistentes cómo se llevó a cabo el proceso creativo del vídeo, que se puede ver en la página de Facebook de Fundación Secretariado Gitano Asturias (FSG).

Después de la proyección del cortometraje, se leyó un manifiesto entre algunas de las participantes del encuentro sobre la privación y dificultad que aún sufren las mujeres gitanas en la sociedad. La declaración también apeló a los medios de comunica-



Mujeres de la Fundación Secretariado Gitano, en el proceso de producción del cortometraje, en el centro municipal La Escribana, en Gozón. F. S. G.

ción, pidiendo una mirada crítica, alejada de los estereotipos que se imponen al colectivo gitano.

Este evento, pensado para ser un encuentro de reflexión asistieron entre otras participantes, la concejala gijonesa de Bienestar Social y Derechos, Natalia González; Feli Soria, directora de la

Vanessa Montoya:«Señalar que es de etnia gitana no aporta más información a la noticia sino que refuerza los estereotipos»

oficina municipal de Políticas de Igualdad del Ayuntamiento de Gijón. Desde Mieres asistió Nuria Ordóñez, concejala de Igualdad y Feminismo e Inmaculada Lomba, técnica de Igualdad del Ayuntamiento de la misma localidad.

Hacia el final del encuentro se leyó el comunicado del Grupo de Mujeres Gitanas (GMG) de la Fundación Secretariado Gitano. Bajo el título 'Me llamaron gitana y se olvidaron de llamarme mujer', el texto enumera las situaciones de desigualdad e inequidad social que viven mujeres y niñas gitanas. En referencia a la discriminación, la proclama expresa las

cargas emocionales y económicas a las que se han visto abocadas viendo «desaparecer sus oficios, en mercadillos, venta ambulante o puestos de flores». El comunicado hizo referencia al papel de los medios de comunicación, apelando a una mirada crítica, donde la imagen que se proyecte de la mujer gitana sea «más real y diversa y no estén relegadas a un simple estereotipo».

Vanessa Montoya, Técnica de Intervención Socioeducativa de la FSG y participante en el proceso creativo, señaló el daño que hacen los medios de comunicación al visibilizar un caso concreto y proponerlo como universal: «tenemos que tener en cuenta que cada caso es diferente y que la comunidad gitana es heterogénea». Montoya señaló la necesidad de mostrar una realidad diversa, ya que existen muchas realidades y criticó que en las noticias se señale mucho la etnia gitana cuando eso, no aporta más información a la noticia, sino que «refuerza unos estereotipos que ya están muy marcados hacia la comunidad gitana».

La concejala de Bienestar Social y Derechos, Natalia González, aludió a los retos que están por conseguir en Igualdad y destacó que es primordial que «los varones se incorporen al cuidado» y lo importante que es hablar de los cuidados, tanto si «estamos con hombres como si estamos con mujeres». Para González esta práctica de corresponsabilidad de las tareas de cuidados es la que cambiará de forma determinante «el concepto de vida, el concepto de economía y nuestras relaciones con las empresas». Respecto a la figura de los medios de comunicación y la necesidad de paliar esa reproducción y proyección de estereotipos del colectivo gitano, la edil destacó que es necesario, en primer lugar, «formación en género» y tratar de «huir de cuestiones sensacionalistas».